

- Communiqué de presse -

**Inauguration des travaux d'agrandissement et de rénovation
du Bâtiment Fouque de l'Hôpital Saint Joseph**

Mardi 4 avril 2023 à 11h

L'Hôpital Saint Joseph inaugure les travaux d'agrandissement et de rénovation entrepris ces dernières années, qui n'ont pu, en raison de la crise sanitaire, être inaugurés.

L'Hôpital Saint Joseph a en effet poursuivi différents travaux d'agrandissement et de rénovation nécessaires pour maintenir la qualité de l'accueil et de la prise en charge de ses patients : Hall d'accueil et Cafétéria Visiteurs en septembre 2020, Bloc Endoscopie, Unité de Chirurgie Ambulatoire Pédiatrique avec le soutien des Pièces Jaunes en janvier 2021, Galerie des Donateurs en septembre 2021, et plus récemment le Centre de la Femme en septembre 2022 et les Urgences Gynécologiques en mars 2023.

Tous ces travaux ont bénéficié du soutien du Conseil Départemental et de la Compagnie Fruitière, ainsi que de l'aide de donateurs privés.

L'inauguration aura lieu mardi 4 avril à 11h, en présence de Martine Vassal, Présidente du Conseil départemental des Bouches-du-Rhône, et de Marie-Pierre Fabre, Présidente du Fonds de dotation de la Compagnie Fruitière, mécène de la Fondation Hôpital Saint Joseph, ainsi que de donateurs privés de la Fondation.

UN NOUVEAU HALL POUR ACCUEILLIR PATIENTS ET VISITEURS

Clair et lumineux, cet espace a été imaginé pour permettre de réaliser les démarches dans un environnement apaisant. Entièrement repensé, le hall comprend un accueil de 3 postes, la caisse centrale, trois bureaux pour les infirmiers du Parcours Patients, et trois bureaux pour les préadmissions administratives. Des bureaux administratifs, réservés aux personnels de l'Hôpital, complètent ce dispositif.

Plus moderne, le nouveau Hall s'est doté d'un mur d'écrans permettant de diffuser des informations aux patients et visiteurs, vidéos, actualités, annonces de manifestations ou des différentes mesures en place dans l'établissement. Le hall est également doté d'un escalier magistral qui permet d'accéder à la Cafétéria Visiteurs et à l'espace Presse-Articles Cadeaux.

NOUVEL UNIVERS, NOUVELLE FORMULE, POUR LA CAFETERIA VISITEURS DE L'HOPITAL

Située au rez-de-jardin du Bâtiment Fouque, la Cafétéria Visiteurs accueille patients et visiteurs du lundi au vendredi de 7h30 à 18h30, avec des prestations de restauration repensées : des produits bio, des viennoiseries variées, des gâteaux et des sandwiches « faits maison », des salades ou des plats de pâtes, sont dorénavant proposés aux patients ou visiteurs. Une nouvelle carte enrichie et plus variée dans un espace chaleureux et apaisant.

NOUVEAU BLOC D'ENDOSCOPIE : LA TECHNOLOGIE AU SERVICE DU PATIENT

4 nouvelles salles de bloc d'endoscopie, dont deux interventionnelles, pour réunir au sein d'un même plateau technique toute la technologie indispensable à la réalisation d'endoscopies pour 3 spécialités : endoscopies gastroentérologiques, bronchiques et

CONTACTS PRESSE :

Karine YESSAD – Directrice de la Communication Groupe Saint Joseph

Tél. : 04.91.80.68.68 – Port. : 06.16.96.23.32

Mail : kyessad@hopital-saint-joseph.fr

cardiologiques. De la haute technologie adaptée aux gestes diagnostiques et thérapeutiques les plus complexes.

Chaque spécialité d'endoscopie dispose de sa propre salle équipée d'un matériel innovant dédié et adapté aux gestes techniques réalisés, de plus en plus complexes.

Proche de l'Unité de Chirurgie Ambulatoire où sont hospitalisés les patients réalisant cet examen en hospitalisation de jour, ces 4 salles de bloc s'accompagnent d'un espace d'accueil et d'une salle de réveil comprenant 11 postes de surveillance.

Ce nouveau plateau technique comprend également une salle de désinfection avec 4 laveurs (LDE) et 9 armoires de stockage (ESET) qui permet de veiller à l'élimination du risque infectieux, tout en rationalisant l'efficacité et en optimisant l'activité.

Cet espace a été conçu pour assurer une qualité optimale des soins, une sécurité maximum lors de la prise en charge des patients, avec l'utilisation de matériels technologiques d'excellence.

UNE GALERIE DES DONATEURS RENOVEE

Située au cœur de l'Hôpital au rez-de-chaussée du Bâtiment Buès, non loin de l'accueil principal du Hall Fouque, la Galerie des Donateurs a été entièrement rénovée.

Plus moderne, plus lumineuse, cette nouvelle galerie rend hommage aux nombreux donateurs et mécènes qui ont soutenu (et soutiennent encore) la Fondation Hôpital Saint Joseph depuis de nombreuses années.

L'UNITE DE CHIRURGIE AMBULATOIRE PEDIATRIQUE

Joliment décorée sur le thème de la savane et des animaux d'Afrique, cette nouvelle unité d'une capacité de 10 lits (dans la continuité de l'Unité de Chirurgie Ambulatoire Adultes au 2^{ème} étage du Bâtiment Fouque) accueille les enfants autour d'un programme opératoire facilité.

Que ce soit pour une chirurgie d'urologie, digestive, orthopédique, ORL, stomatologique, plastique ou une endoscopie digestive, les petits patients accueillis au sein de cette nouvelle unité partent pour un voyage à travers la savane !

Tout a été pensé pour que le séjour de l'enfant se passe au mieux, et soit le plus serein possible, avec une décoration invitant au voyage. Chaque chambre a sa thématique animalière (girafe, lion, zèbre...). De plus, le parcours chirurgical est adapté aux enfants pour générer le moins de stress possible à l'enfant et ses proches, et pour faciliter sa récupération.

Au-delà de la décoration, un espace jeux, des tablettes interactives, un coin lecture sont à la disposition des enfants pour leur rendre toujours plus agréable leur séjour à l'Hôpital.

Ce projet, porté par les équipes soignantes accompagnées de l'équipe Travaux de l'Hôpital, a bénéficié du financement de l'Opération Pièces Jaunes menée par la Fondation des Hôpitaux.

LE CENTRE DE LA FEMME : CREER UN VERITABLE COCON POUR LES PATIENTES

Le Centre de la Femme a ouvert ses portes en 2010. Il est aujourd'hui une référence en sénologie sur notre territoire. Son fonctionnement pluridisciplinaire au sein d'une unité de lieu, permet au Centre une prise en charge complète des patientes présentant un cancer du sein.

Rénové à l'été 2021 pour une prise en charge dans un espace chaleureux, accueillant et bienveillant, le Centre de la Femme a doublé ses équipements en acquérant 2 nouveaux mammographes à la pointe de la technologie pour prendre en charge un plus grand nombre

CONTACTS PRESSE :

Karine YESSAD – Directrice de la Communication Groupe Saint Joseph

Tél. : 04.91.80.68.68 – Port. : 06.16.96.23.32

Mail : kyessad@hopital-saint-joseph.fr

de patientes et réduire les délais d'attente pour le dépistage du cancer du sein, véritable priorité de Santé publique.

UN ESPACE D'ACCUEIL DEDIE POUR LES URGENCES GYNECOLOGIQUES

L'Hôpital prend en charge depuis toujours les urgences gynécologiques. En 2021, ce sont ainsi plus de 7 000 patientes qui sont reçues soit un doublement de l'activité en 4 ans.

Face à cette croissance d'activité, il est apparu indispensable de mettre en place une unité d'Urgences Gynécologiques, dans un lieu et avec une équipe dédiés, ouvertes 24h/24, 7j/7. C'est aujourd'hui une réalité au 1^{er} étage du Pôle Parents-Enfants avec la création d'une salle d'attente, d'un bureau pour l'Infirmière d'Accueil et d'Orientation (IAO), de deux boxes d'Unité Hospitalisation de Courte Durée (UHCD), de deux salles d'eau, d'un box de consultation et d'échographie et enfin d'un bureau de médecin.

DES TRAVAUX REALISES AVEC LE SOUTIEN DE LA FONDATION HOPITAL SAINT JOSEPH

L'ensemble de ces travaux ont été réalisés avec le soutien du Conseil départemental des Bouches-du-Rhône, toujours présent aux côtés de l'Hôpital Saint Joseph pour l'aider dans son développement, et le mécénat de la Compagnie Fruitière auprès de la Fondation Hôpital Saint Joseph.

La Compagnie Fruitière est présente depuis 2011 auprès de la Fondation Hôpital Saint Joseph et a déjà contribué à la réalisation de nombreux projets, comme l'acquisition du Robot Chirurgical Da Vinci ou l'agrandissement et la rénovation des Urgences Adultes. La Compagnie Fruitière, créée en 1939 à Marseille, est aujourd'hui le premier producteur de fruits de la zone Afrique-Caraïbes-Pacifique.

La Fondation Hôpital Saint Joseph a aussi pu compter sur la générosité de donateurs privés qui ont soutenu les différents projets présentés lors de « Lettres aux Amis ». Certains d'entre eux seront également présents lors de l'inauguration.

CONTACTS PRESSE :

Karine YESSAD – Directrice de la Communication Groupe Saint Joseph

Tél. : 04.91.80.68.68 – Port. : 06.16.96.23.32

Mail : kyessad@hopital-saint-joseph.fr